

¿Cómo se explica que después que el presidente Ollanta Humala dijera que la crisis internacional llegó a Perú, Standard and Poor's eleve la calificación crediticia de ese país?

GABRIELA FRIAS: ¿Cómo se explica que después que el presidente Ollanta Humala dijera que la crisis internacional llegó a Perú, Standard and Poor's eleve la calificación crediticia de ese país? Algunos economistas dicen que el mandatario se equivocó al hablar de crisis pues esta sólo ocurre cuando el crecimiento es negativo.

Maria Elena Belaúnde, desde Lima, nos dice más.

OLLANTA HUMALA: El mundo vive una crisis económica tremenda, la crisis ya llegó al Perú.

MARIA ELENA BELAUNDE: Que los efectos de la crisis internacional se sientan en el Perú no significa que el país esté en crisis, coinciden los economistas.

JORGE TORRES ZORRILLA (ANALISTA CENTRUM): Lo que hay es una crisis de exportaciones, una crisis del sector externo, ahí sí, no es que no vamos a crecer tanto, en lugar de 6 por ciento vamos a crecer 4 por ciento, no, ahí sí hay una caída absoluta y se espera que las exportaciones este año con respecto al año pasado caigan en 12 por ciento.

MARIA ELENA BELAUNDE: Un problema que impacta en un país donde el 20 por ciento del PIB depende de las exportaciones. En 2009, después de la crisis en Estados Unidos, Perú enfrentó por primera vez un problema similar, como consecuencia del 15 por ciento de disminución en las exportaciones, el país de crecer 9 puntos llegó apenas a 0.9 por ciento.

La opción del entonces presidente Alan García fue aumentar el gasto público en infraestructura.

JORGE TORRES ZORRILLA: Si nosotros invirtiéramos en construcción e infraestructura, crecería este sector y compensaría lo que cae el sector minería. El problema no es ese, el problema está por el lado del destrabamiento de las grandes inversiones de empresas extranjeras. Porque tal parece que desde el principio del gobierno de Humala, se vio envalentonado un grupo antiminerero.

(...)

MARIA ELENA BELAUNDE: Los opositores al presidente Humala suelen atribuir la estabilidad económica de su gobierno a que conduce en piloto automático, refiriéndose a que no ha habido grandes cambios en los últimos años, siendo que ha sido el propio mandatario el que se ha referido al impacto de la crisis internacional en Perú. Se espera que pronto anuncie estrategias para enfrentarla.